



Expoliación de los patrimonios más sagrados de España

Se ha dado la noticia de que el Gobierno comunista de Valencia continúa organizando la criminal tarea de entregar a Rusia a los niños españoles. Las trágicas expediciones se preparan aceleradamente con el fin de evacuar de Bi bao rápidamente cuatro mil quinientos niños. Mil quinientos de estos niños serán conducidos a Rusia y, el resto, a Francia.

Para organizar estos criminales envíos ha sido constituida en Bilbao una llamada consejería social, cuya misión consiste en arrebatar a las madres españolas sus hijos y entregarlos a todo el horror y la miseria de la vida soviética.

Las hordas rusas no respetan ni siquiera la inocencia infantil. ¡V eso que tanto decantaron el respeto a la conciencia del niño y para garantizar tal respeto establecieron la escuela neutral! Es este otro de los grandes crímenes, acaso el más monstruoso y nefando, que están perpetrando aceleradamente los dirigentes bolcheviques, con el menguado pretexto de una evacuación de las ciudades afectadas por la guerra.

Desde hace varios meses se viene llevando a cabo esta expoliación de otro de los patrimonios más caros de España: el de su infancia que representa bajo la égida del nuevo Estado semilla fecunda de ciudadanos conscientes y de buenos patriotas, mediante una educación cuidadosa y adecuada, sobre los firmes cimientos de la Religión y la Patria.

Pero el maquiavelismo de Moscú ha previsto una última desesperada defensa de sus venenosas doctrinas arrebatando este material humano fácilmente moldeable a la España nacional para labrar a su capricho generaciones de hombres sin Dios y sin Patria que han de ser mañana los batallones nefastos de la revolución «roja».

En los campos de concentración soviéticos se extirpa en estos niños toda idea de Dios. Se ahoga en ellos el sentimiento de Patria. Se les inculca el odio hacia los más puros principios de la civilización cristiana y se les convierte en bestias que han de revolverse ferocemente contra todo lo que represente un halo de espiritualidad y de fe.

España reclamará siempre el derecho a repatriar estos niños y devolverlos a sus familias. La nación española denunciará ante el mundo civilizado el intento ruso de desarraigar a parte de la infancia española de su país natal para llevarla a aumentar las turbas de niños abandonados y míseros del «Paraíso soviético».

Prieto quiere movilizar las quintas de 1920 a 1940

VALENCIA.—Indalecio Prieto presentó a Azaña su proyecto de reorganización del Ejército rojo.

En síntesis, esta proposición es la siguiente:

- A) Reclutamiento de las quintas de 1920 a 1940.
- B) Adquisición de 200 aviones de bombardeo y 250 de caza, a Francia, Checoslovaquia, Holanda y Rusia.
- C) Reorganización de la flota naval.
- D) Crédito de 687 millones de pesetas, con cargo a las reservas auríferas del Banco de España depositadas en Francia.

FRENTE DEL CENTRO

Mal tiempo y tranquilidad

Desagradable es ciertamente, el que hayamos de insistir, dando preferencia, a los agentes atmosféricos, tan obstinadamente adversos, para las necesidades de la guerra; mas forzoso es someterse a la realidad.

Y es ello, que por estas latitudes serranas se suceden bruscamente, los extremos climatológicos, con todas sus desagradables consecuencias.

Transcurrieron en el Guadarrama unos días, aunque pocos, en que el índice solar marcó temperaturas propias del estío y que naturalmente pronto dió un violento rebatozo, indicador de un persistente estado tormentoso, con aguaceros, fuertes vendavales y demás cortejo de fenómenos meteorológicos, de que se hacen acompañar las tormentas de rango.

Con este estado del tiempo, sin duda se obtienen innumerables beneficios para la agricultura—no todo había de ser adverso—pero las maniobras bélicas, forzosamente han de retardarse.

En el sector de La Granja-El Espinar, en que tan durísimamente se castigó al enemigo, persiste por ahora, una completa calma, que bien pudiera suceder, no fuese muy duradera.

En los sectores de las Navas y Robledo, también hubo tranquilidad, sólo a terada por ligerísimos paqueos.

Se ha sabido que recientemente, hicieron nuestras fuerzas un reconocimiento por los alrededores de Santa María de la Alameda y su estación férrea, sin hallar seria resistencia.

Se agudiza la evasión en las cercanías de Madrid

En los frentes del contorno de la Capital, el tiempo estuvo hoy algo más benigno, pero sin abonar gran cosa para las maniobras guerreras.

Han sido hoy objeto de alguna breve presión, las líneas de la Carretera de Extremadura y sector del Jarama.

En la Carretera de Extremadura y Barrio de Usera, sigue siendo sistema preferente de la táctica roja, la construcción de minas, sin que acertemos el por qué de tal contumacia, ya que ni una sola vez consiguieron los zapadores marxistas apuntarse un éxito debido a su labor soterrada.

En los sectores del Jarama hubo algún cañoneo y fuego de mortero, pero sin fin táctico por parte del enemigo. Nuestras armas se limitaron a responder adecuadamente.

Se viene observando desde hace algunos días que por los frentes del cerco de Madrid, especialmente por los sectores que ocupan barriadas de la capital, se intensifica la huida de milicianos marxistas, que se presentan en nuestras líneas, confirmando el estado de descomposición existente en el campo contrario, así como las persecuciones y privaciones que en la zona insumisa se sufren.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Enviados españoles a Rusia

PRAGA.—En avión especial, un «Douglas», de fabricación norteamericana y ostentando en sus alas la bandera tricolor de los marxistas valencianos y la cifra «4», llegaron tres pasajeros procedentes de España.

La documentación—toda en regla—estaba expedida por el Gobierno de Valencia, a cuatro nombres sin significación alguna, pero que ostentaban como profesión y objeto del viaje la siguiente inscripción: «Embajadores españoles especiales cerca del Gobierno de la URRS.»

Ninguno de los pasajeros salió del aparato mientras éste repostaba de gasolina.

El avión iba tripulado por dos pilotos; uno checo y otro ruso.

Continuó su viaje a Rusia.

Optimismo ante el proyecto de control

PARIS.—El corresponsal de «Matin» en Berlín dice que en esta capital se muestra optimismo respecto a las conversaciones diplomáticas anglo-alemanas, sobre el restablecimiento de un sistema de control en las costas españolas.

Se considera que la respuesta del Reich ha sido bien acogida en Londres. Las negociaciones continúan entre la capital inglesa y Berlín. De surgir dificultades, se estiman que procederán de París, que actúa bajo la presión de Moscú.

Visado por la censura

Inponentes tormentas en La Rioja

En algunos términos se han perdido totalmente las cosechas

También en las Vascongadas y en toda la parte de los Pirineos se han desatado horribles vendavales

En varios puntos de la Rioja se han desencadenado horribles tormentas, que en algunos términos han tenido proporciones realmente vavorosas, produciéndose inundaciones imponentes, sobre todo en la parte de Alfaro, hasta el punto de quedar interrumpidas las comunicaciones ferroviarias y por carretera en la zona de Logroño-Calahorra.

Son enormes los daños causados en los terrenos de cultivo, inundando los cereales, legumbres, hortalizas, así como los viñedos, que están completamente perdidos, incluso los árboles frutales, que la fuerza de la corriente ha transportado a otro lugar. Este aspecto presentaban los campos de Aldeanueva del Ebro, Calahorra, Rincón de Soto y Alfaro, representado para muchos agricultores esta tormenta del martes pasado, su ruina. El nivel de las aguas ha descendido considerablemente, según nos han informado personas que las contemplaron en todo su apogeo.

En la línea del ferrocarril del Norte trabajan eficazmente brigadas de obreros para reparar la vía, que ha quedado intransitable en más de un kilómetro. La carretera está totalmente cubierta por las aguas en una longitud de más de 1.500 metros y una altura de un metro. Ha rebosado el canal de Lodosa en Cabeza del Gato, inundando toda la vega, pero donde más perjuicios ha causado es junto a la falda de Verga.

En rincón de Soto hubieron de desalojar a media noche algunas casas a las que las aguas rodeaban completamente, no registrándose desgracias personales afortunadamente.

Los que bombardearon el «Deutschland», son autores de un proyecto para arrasar las cosechas

SALAMANCA.—Para desmentir la noticia de que el «Deutschland» fuera bombardeado por pilotos rusos, daban los nombres de los que habían llevado a cabo esta agresión y, entre ellos, el del teniente coronel Hidalgo de Cisneros. Recaban los rojos este triste honor, y no hay inconveniente en concedérselo. Lo importante, y lo que el mundo ya sabe, es que lo que pretendía el marxismo era provocar un conflicto internacional; pero el nombre de Hidalgo de Cisneros nos demuestra la participación directa de Prieto en la criminal maniobra.

Este teniente coronel es uno de los hombres de más íntima confianza de Indalecio, conspirador primero, con él, más tarde compañero en la emigración; participe siempre de os se-

Dentro de un año Italia tendrá la flota submarina mejor del mundo

ROMA.—Dentro de un año Italia dispondrá de la más poderosa flota de submarinos del mundo. Para esa fecha tendrá cien sumergibles en servicio. Francia pasará a ocupar el segundo lugar con 90 unidades de esta clase.

Este año se han construido 20 submarinos, y desde junio de 1935 al mismo mes de 1937, los astilleros italianos han recibido orden de construir otros 20 además de un centenar de torpedos.

cretos de Estado, en esta época de mangoneo y derrotismo prietista. Fué designado jefe de la Aviación roja en cuanto Prieto ocupó el ministerio del Aire.

Hidalgo de Cisneros es poseedor de los máximos secretos de Prieto, sabe hasta los Bancos suizos y holandeses donde aquel tiene sus fondos y conoce las claves para ingresar las sumas procedentes de las piraterías de Prieto. Este aviador, que acaba de perpetrar esa infamia con el propósito de provocar una conflagración europea, es el mismo que, según informes confidenciales, presentó hace pocos días a Prieto un proyecto

para destruir las cosechas en la zona nacional. Se quedarán en propósito, pero la intención es bien clara.

Dada la perspectiva que se le ofrece a la zona roja, donde el hambre no es una amenaza, sino una trágica realidad, gabeistas en su odio satánico, no pueden perdonar la abundancia reinante en nuestra España. Si ellos pudieran asolarla y ponerla en llamas lo harían, y como no pueden, se contentan con estos juegos imaginativos, proyectando la destrucción de la España liberada, aunque tengan que contentarse tan solo con bosquejar un proyecto y con la insinuación de un propósito.

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excm. señora del Generalísimo se ha creado la obra «Lecturas para el soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán a las jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los gobiernos civiles.

Disposiciones oficiales

El «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al día de ayer, publica entre otras disposiciones una Orden de la Secretaría de Guerra, determinando las normas y trámites a seguir para la concesión de la Medalla de Suficiencias por la Patria.

Según esta Orden, los heridos a quienes se conceda esta distinción, sin percibo de pensión, harán constar en una declaración que ceden en favor del Tesoro de Guerra los beneficios que pudieran corresponderles. Los documentos necesarios para solicitarla, caso de no ser pensionada, serán: Certificado de la unidad a que pertenezca el interesado al ser herido; Acta del Tribunal médico correspondiente en que conste la clase de herida, visada por el Tribunal médico del Cuerpo de Ejército a que pertenezca el concesionario.

Si se trata de la Medalla con derecho a pensión, se precisarán: Certificado de la Unidad a que pertenezca el interesado al ser herido; Acta de reconocimiento, expedida por el correspondiente Tribunal médico, en la que conste el número de heridas, frente donde le fueron causadas y tiempo invertido en su curación; Certificación referente al estado económico del herido y número de hijos que tenga. La pensión puede ser por una sola vez o vitalicia.

La lucha interna en Cataluña

Los representantes en Tarragona y Reus de la U. G. T., partido socialista unificado, Esquerra, Stat Catalá y Acció Catalana, han dirigido un escrito a Companys pidiendo la disolución y el desarme de la F. A. I. y del P. O. U. M., al que consideran francamente fascista; la disolución de los Ayuntamientos, constitución de Ayuntamientos nuevos con los partidos que tengan probada su lealtad al régimen, y el castigo de los culpables de los últimos sucesos.

De no ser atendidos en sus peticiones, amenazan con abandonar todos sus cargos representativos y desolidarizarse del Gobierno.

Cantinúa la presión anarquista

PERPIGNAN.—Siete refugiados llegados de Barcelona dan noticias de que continúa la gran presión anarquista sobre las fuerzas de Pozas. La F. A. I. dispone de mucho armamen-

La Universidad española con Franco

SALAMANCA.—Los rectores de las Universidades de Salamanca, Valladolid, Zaragoza, Sevilla, Granada y Santiago, con la conformidad de la de Oviedo y la de La Laguna, reunidos en la Universidad de esta ciudad de Salamanca, reiteran su adhesión a nuevo Estado y a su ilustre jefe el generalísimo Franco.

Recogiendo el ambiente de sus Universidades y centros de enseñanza que le son adscritos, y ante la calumniosa campaña contra los ideales que animan el movimiento nacional, se proponen dirigirse a los hombres de ciencia de todos los países para informarles gráfica y documentalmente de la noble, caballerosa y valiente actitud del Ejército, secundado por la juventud española, en cuyas filas tantos estudiantes han ofrendado generosamente su vida por la Patria.

Al mismo tiempo harán pública, de modo bien patente, la labor destructora de los enemigos de la verdadera España, que, sin reparar en los más execrables procedimientos, han atentado y siguen atentando contra la vida de las personas no combatientes, la economía nacional y los más preciados valores artísticos y espirituales.

Al desarrollar este programa en nombre de la cultura nacional, sumándose a iniciativas anteriores, creen cumplir con un deber en defensa de la civilización cristiana.

Un «anuncio» de los anarquistas

BARCELONA.—El Frente Libertario afirma que la represión llevada a cabo por el general Pozas y por los Gobiernos rojos de Valencia y Barcelona contra los anarco-sindicalistas ha sido la más sangrienta y mortífera de las que han padecido desde hace muchos años.

Anuncia el Frente Libertario que por cada anarquista «Masacrado» lo serán diez republicanos y diez socialistas del Frente Popular.

Continúan las luchas en Barcelona.

to y los incontrolables tienen en su poder las poderosas Centrales Eléctricas del Bajo Aragón y de varios barrios de la periferia de la capital catalana, como el de Hospitalet, que cuenta con 40.000 habitantes. Por otra parte existen algunas discrepancias entre Companys y Pozas.

TOLEDO

El Corpus y el Alcázar en el año de la Victoria

Impresiones de un viaje

Apenas salimos de Avila ya se encuentran señales de la dominación de los rojos, percibiéndose desde la carretera los refugios y trincheras que hicieron en la sierra, muy cerca de la capital.

En El Barraco quedan 1.023 vecinos de los 2.051 que tenía antes del 19 de julio, y se disponían a celebrar la festividad del día, adornando sus balcones y poniendo altares para el paso de la procesión; en su Iglesia han desaparecido todos los retablos, entre ellos el de la capilla mayor, que era del Renacimiento, y queda todavía en un rincón un montón informe de astillas, procedentes de la destrucción de aquéllos.

Tanto en la parroquia como en la ermita rompieron las imágenes después de ser profanadas y las campanas fueron bajadas de la torre para convertirlas en metralla.

Los desperfectos ocasionados en el puente de la Ozánata y presas del Alberche ya han sido reparados.

En el Tiemblo se nota más que en El Barraco la obra destructora de los rojos, encontrándose más despoblado que éste, y en él cometieron mucho mayor número de asesinatos, quedando muy pocos hombres, por lo que las labores del campo no están atendidas debidamente, dedicándose a ellas las mujeres y los viejos.

A medida que se avanza en dirección a Madrid y Toledo, aumentan las señales de la dominación marxista y se conoce que todos los caminos eran rojos o se los llevaron para cuidar de las carreteras, pues no hay una casilla habitada y muchas han sido destruidas.

Cada vez es mayor el número de olivares, viñas y terrenos en los que no se han hecho las labores necesarias para su cultivo.

San Martín de Valdeiglesias, Almorox, Escalona, Maqueda, Torrijos, todos conservan tristes recuerdos del tiempo en que no pertenecieron a la España auténtica; en esta última villa, de 8.000 vecinos, me dice uno de los pocos hombres que encontré que sólo han quedado 100.

Las magníficas casas, verdaderos palacios de este pueblo, están unas destruidas por la artillería y aviación las demás se encuentran abiertas, desocupadas, sucias, abandonadas y con grandes desperfectos; las monjas franciscanas se ausentaron y al preguntar por el cuerpo incorrupto de la Loca del Sacramento, doña Teresa Enríquez, me dijeron que ha sido trasladado a la ermita del Cristo, que se conserva perfectamente, así como sus imágenes y altares, celebrándose en ella los cultos parroquiales.

El cuerpo de doña Teresa Enríquez ha sido despojado de sus vestiduras, profanado repetidas veces, le han roto una parte de la boca, produciéndole una cortadura en la mejilla izquierda, pero no se atrevieron a hacerlo desaparecer, realizando también desperfectos en la caja que lo contiene; se encuentra tan desfigurado que antes parecía dormida y como si

acabase de morir y ahora tiene el aspecto de una figura hecha con tierra caliza.

El pueblo de Val de Santo Domingo es célebre por el número de asesinatos allí cometidos y las circunstancias que en ellos concurrieron y después de Rielves se encuentra el puente sobre el Guadarrama, que fue destruido en gran parte para impedir la llegada a Toledo de nuestro Glorioso Ejército.

Al llegar a los cerros desde los que se domina la Imperial Ciudad, no se ven ya las torres de aquella fortaleza del César Carlos V y sólo se percibe una montaña de piedras y un pequeño lienzo de pared mirando al Oeste, quedando en pie la torre de la Catedral toledana, que con las del Alcázar dominaban toda la ciudad.

Al recorrer aquella parte de la carretera, se me representaban los rojos huyendo atemorizados por el puente de San Martín, echándose muchos al Tajo en el que perecieron víctimas del pánico o de las heridas que les produjeron nuestras tropas.

La entrada en Toledo produce la impresión de una plaza situada en plena zona de guerra, por el movimiento militar que en ella se advierte; han sido asesinadas muchas personas eclesiásticas y civiles y su falta se nota enseguida.

Entrando por la Puerta de Visagra se ven algunos edificios destruidos, aumentando su número al aproximarse a la plaza de Zocodover, centro de la capital y lugar histórico por excelencia, por lo cual fué declarado monumento nacional.

Desde el paseo del Miradero, en dirección al Alcázar, no hay una sola casa en pie, pues todas fueron destruidas al atacar este; no solamente han desaparecido todas las del Este de Zocodover, sino que frente a ellas hay una magnífica de reciente construcción que fué incendiada por la aviación enemiga.

Continuando hacia la Catedral se ven muchísimas cesas con graves desperfectos; entrando en el famoso monumento por la puerta del Reloj lo primero que se aprecia es la desaparición de las 750 vidrieras artísticas de los siglos XIV al XVI, verdaderas maravillas, asombro de los visitantes, notándose también la falta del gran pendón de las Navas de Tolosa, que pendiente de la nave izquierda recordaba aquella memorable batalla ganada por Alfonso VIII; sin duda alguna a los cobardes paladines de la libertad y la democracia les molestaba aquel histórico recuerdo y lo hicieron desaparecer.

Las innumerables joyas de la Catedral toledana y sus numerosas e inapreciables obras de arte han sido sustraídas y las que se salvaron estaban embaladas para ser transportadas, evitándose dicha desaparición por la entrada del invicto Ejército Español.

Entre las joyas robadas se encuentra el manto y delantal de la Virgen del Sagrario, bordado por Corral a

Romances de guerra

Brilla la Cruz de Borgoña

Por los campos de Castilla, de trigales y amapolas, que esmaltan los verdes surcos con sangre de flores rojas, bajo el beso de la luna, que entre las nubes se asoma, por ver el rostro más bello, recatado de unas tocas negras, como las tristezas, que el alma a ígida agobian, solita y vertiendo llanto caminaba una Señora.

¿A dónde irá? se preguntan de los álamos las copas, mientras las ramas se tienden y arcos triunfales la forman: y el ruiseñor, que en el soto velaba al amor, sus trovos suspende, y en los lindales al despertar de la aurora su diana mañanera no canta la parda alondra.

Campaneros de las torres de Castilla, ¿por qué doblan tan tristes los bronces santos? Y un cruzado de Borgoña rindiendo el arma contesta: «Paso a la noble Matrona, la vieja España, que viene a cubrir con la gloriosa Bandera de sangre y oro al bravo general Mola!» Y lloran las campanas, y lloran las campanas de Pamplona; y lloran mis navarros Requetés de boinas rojas,

los Tercios, que acaudillara contra las marxistas hordas en San Sebastián e Irún, en Somosierra y Vasconia. Lloraban los mis navarros, y eran sus lágrimas pocas para el dolor de sus almas huérfanos al morir Mola. Mas no cayó destrozado por la metralla, que corta tantas vidas, primaveras de juventudes briosas, que a España ofrendan su sangre con la sonrisa en la boca: so'o Dios herirle pudo, que Dios solo el rayo forja, para he dir los altos cedros que de nubes se coronan!... ¡Ay de tí, Villa del Abra, tan rica como orgullosa, ¡Caerás, si venganza pido al cielo la sangre moza, que va empapando las cumbres de tus montaraces cotas; Venganza, gritan, los templos que incendias en tus derrotas; y hasta repite «venganza», tu mismo Dios Yaungoikoa, a quien por odios a España con falsa piedad invocas!... ¡Caerás! requetés navarros, no ha muerto el general Mola! si están tristes los caminos desde Burgos a Pamplona, en el cielo de los astros ¡brilla la Cruz de Borgoña!

Constantino de Lucas.

principios del siglo XIII con más de 80.000 perlas, diamantes, rubíes y esmeraldas, estas últimas formando las cruces que simbolizaban las Ordenes Militares; también formaba parte del manto un escudo en oro y esmalte del Cardenal Sandoval y los pectorales de Cisneros y Mendoza; el valor artístico y el material de estos objetos es inca culable.

Numerosos cálices, coronas, relicarios, entre ellos uno de oro en forma de custodia, con grandes figuras esmaltadas y mucha pedrería, era una pieza única en el mundo; han desaparecido, así como muchas bandejas repujadas, faltando la que se atribuye a Celinio y representa el rapto de las Sabinas.

Ya no podrá admirarse la caja hispano árabe de marfil con inscripciones árabes, ni el triptico con esculturas de la Pasión, el San Francisco de Pedro de Mena y la colección de misales, libros de coro y otro miniados en vitela con grandes paneles de oro; tampoco veremos más el Cantoral Mozárabe del siglo XIV, ni la Biblia de San Luis, el Códice miniado más antiguo del mundo, en cuyas hojas de oro hay dibujos del Antiguo y Nuevo Testamento y cuyo valor es de 80 millones de pesetas.

Desaparecieron también los riquísimos ternos de tisú de oro y tantas y tantas magníficas obras, que hacían de Toledo un manantial inagotable de la historia y religiosidad del pueblo español y tal cúmulo de maravillosas obras de arte que eran la admiración del mundo entero, para

lo cual acudían a la imperial ciudad inteligentes visitantes en cantidad fabulosa; ahora los forasteros, en lugar de admirar tanta maravilla, cuando contemplan aquellos deastres comprenderán que por allí pasaron los que al amparo de la libertad, igualdad y fraternidad se encumbraron para acaparar los destinos públicos y dedicarse al saqueo y la destrucción, sembrando por todas partes la ruina, la desolación, el exterminio y la muerte.

Como este artículo se alarga más de lo que pensaba, otro día diré algo del Corpus y del Alcázar en el año de la victoria, como consecuencia del dominio de los marxistas en la artística, monumental e imperial Toledo.

José Aguirre García.

SE DESEA adquirir urgentemente un aparato de radio, preferible con extracorta. Ofertas a la administración de EL DIARIO DE AVILA.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

Grandeza y decadencia de la Universidad española

Por el Doctor Enríquez de Salamanca.

(Continuación)

por su prestigio y fecundidad. Podríamos sintetizar sus resultados por dos hechos gloriosos que encierran, como un broche esta época: las leyes de Indias y el Concilio de Trento. Uno solo de ellos bastaría para glorificar una nación. Los dos son elocuente testimonio de la grandeza de un país, que supo unificar todas sus actividades para conseguir el bien trascendente, que supo cumplir su misión histórica, como ningún otro pueblo de la historia, y supo mantenerse indemne contra el ventajismo materialista que por doquier le aco-

saba, realizando, por tanto, el ideal de ser una, grande y libre, con expansión, a la vez, eficazmente imperial. Ambos hechos fueron fruto de nuestras Universidades y vale la pena de detenernos a considerar cómo fueron tales organismos, que tales frutos daban.

Tres distintos tipos de Universidad hubo en España en el siglo XVI: el tipo castellano, representado especialmente por Salamanca y Alcalá; el tipo aragonés cuya más brillante representación fué Valencia, y el tipo gallego, intermedio entre los dos anteriores y representado por Santiago.

El régimen universitario en Salamanca fué, al principio completamente democrático. Los estudiantes elegían el Rector, que era también un estudiante y al que todos, incluso los catedráticos y el Maestrescuela habían de jurar obediencia. Se explica esta extraña costumbre porque era reminiscencia de la que previamente se había establecido, antes de la fundación de la Universidad, cuando los que querían aprender buscaban y pagaban los maestros que les convenían. Por esto, también, los estudiantes nombraban los catedráticos, puesto que las oposiciones a cátedra se resolvían por votación de los estudiantes, costumbre que duró hasta 1634, en que empezó a resolver el Consejo de Castilla, lo cual era peor.

A partir de los Reyes Católicos, y sobre todo, después de la fundación de los Colegios mayores, en vista del

barullo democrático, se pasó al régimen aristocrático. No eran todos los estudiantes los que nombraban el Rector sino un grupo de 8 Consiliares, todos ellos estudiantes aventajados, que nombraban cada año otro estudiante para Rector. Claro que este estudiante solía tener veinticinco o más años y solía ser clérigo.

Por su parte, los catedráticos nombraban un Prior o Primicerio, que era el que recaudaba los fondos de la Universidad.

El otorgamiento de grados lo hacía un representante de la autoridad civil o eclesiástica, llamado Canciller o Canciller.

De modo que la Universidad tenía un régimen triplicado, con tres autoridades, que sólo por casualidad andaban de acuerdo.

Las cátedras no eran vitalicias, sino que duraban tres, cuatro o seis años;

al cabo de los cuales tenían que hacer nueva oposición, que confirmaba o rechazaba al catedrático. En Valladolid no había esta costumbre y repetidas veces solicitaron de los poderes el que se estableciera, considerándola, por tanto, mejor que la perpetuidad. Indudablemente, era señal de la magnificencia de un pueblo pujante, que utilizaba a sus hombres en lo mejor de su vida, aprovechando lo mejor de su rendimiento y realizando la célebre frase: «Así es Castilla; que hace los hombres y los deshace». Pero también conviene recordar aquella otra: «Distingue tempora et concordabis jura». Porque ni la enseñanza actual se limita a la lectura y comentario de un sólo texto, como las «Sentencias» de Pedro Lombardo o la Summa Theologica de Santo Tomás, ni hay la plétora de genios que en nuestro Siglo de Oro. En la misma

Recuperación de botellas vacías de Oxígeno, Acetileno y Aire

Aviso a los consumidores

Autorizada por el Sr. Coronel Jefe de Industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a todos los consumidores de Oxígeno, Acetileno y Aire que tengan botellas vacías procedentes de las fábricas de Valladolid o de Madrid, para que sean remitidas a Valladolid y poder así atender a las necesidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid y los documentos respectivos de envío, se remitirán a las direcciones siguientes:

Autógena Martínez, S. A., Carretera de Madrid, Valladolid.

Sociedad Castellana de Oxígeno, Apartado, n.º 133, Valladolid.

De la retención indebida de estos envases, se dará cuenta a la referida Autoridad.

De San Esteban del Valle

El Apostolado de la Oración de esta parroquia celebró el día 4 con la solemnidad de años anteriores la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana hubo misa de Comunión general habiéndose acercado a la sagrada mesa más de doscientas personas, entre ellas crecido número de hombres. A las ocho de la tarde hicimos el ejercicio del Viacrucis con los brazos en cruz por la paz de España, siguiendo a este piadoso ejercicio otro con exposición menor del Santísimo Sacramento, rezo del Santo Rosario, preces para conseguir el éxito feliz de nuestras armas en la actual contienda contra los enemigos de Dios y de la Patria, novena al Divino Corazón, cánticos, reserva y bendición con el Santísimo.

Va anochecido, salió de la iglesia parroquial la esbelta y hermosa imagen del Sagrado Corazón de Cristo Rey, acompañada de ingente multitud, que en correcta formación y con velas encendidas entonaba los himnos Eucarístico, nacional, al Sagrado Corazón y otros. Los balcones del trayecto lucían profusas iluminaciones, que daban a la procesión un maravilloso aspecto.

Pero donde el acto revisió una brillantez indescriptible y donde se manifestó el fervor de un pueblo devoto y amante de Cristo Rey en su Divino Corazón, fué en el local de la Juventud Católica Masculina. A la puerta del Centro delicadas manos de jóvenes pertenecientes a la Juventud Femenina de A. C. primorosa

L.

ALAEJOS

(Continuará)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

mente construyeron un altar, sobre el cual un bello cuadro del Sagrado Corazón de Jesús entre luces y flores esperaba el momento emocionante de ser bendecido y entronizado en el Centro para ser Rey y Señor de los corazones de estos jóvenes católicos, perseguidos, pero más firmes en sus creencias religiosas durante la dominación roja en este pueblo.

La procesión hizo un alto; todo el pueblo guarda un profundo silencio; el secretario accidental de la Juventud, Adolfo Gómez, lee emocionado pero con entonación de poeta, una poesía alusiva al acto. El señor consiliario procede a la bendición pronunciando acto seguido una alocución excitando a los jóvenes a permanecer fieles en su fe, a ser siempre devotos del Sagrado Corazón, siendo cada día mejores católicos; terminó su plática pidiendo a los jóvenes socios de la Juventud juramento de estar dispuestos a defender la Religión y la Patria hasta dar la última gota de sangre, si fuera preciso a imitación del buen Jesús, que la dió toda por nuestro amor.

En este momento se interrumpe el silencio y los vivos brotan entusiastas y fervorosos de todas las gargantas. Entre tanto, el presidente de la Juventud, precedido de la bandera y seguido de todos los socios introduce el cuadro en el local colocándole en el sitio preferente como corresponde al Divino Huesped. Renuévanse los himnos y cánticos y la procesión continúa hasta la Iglesia Parroquial de donde partió.

Hoy, ocho, se ha celebrado en esta parroquia solemne funeral por el alma del general Mola. Asistieron las autoridades militares y todo el pueblo.

Unas niñas de la catequesis.

Cantàn

Nuevo producto de fabricación española. Insuperable para la limpieza de carrocerías y vestidura interior de automóviles, pianos, radios y toda clase de muebles pintados, Linoleum, tapices, frentes de azulejo, mármol etcétera.

Completamente inofensivo. No es explosivo. No tiene olor.

Precio de la botella, DOS pesetas. Condiciones especiales a revendedores.

Depósito para Avila y provincia:

Emilio Torres

Garage Chevrolet

Carretera Nueva, 18. Teléfono 73.

AVILA

Horario y Programa de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.-1095 kilociclos

14'00-15'00 horas.	Música, familia, auxilio de invierno, etc.
17'30-18'15 horas.	Música antikomintern, soldado, etc.
18'15-18'45 horas.	Noticias en alemán e italiano.
18'45-20'00 horas.	Habla Española.
21'30-22'00 horas.	Noticiero oficial en varios idiomas.
22'00-22'30 horas.	Conferencias.
22'30-23'00 horas.	Noticiero internacional.
23'00-24'00 horas.	Música clásica, diversos.
24'00-24'15 horas.	Parte oficial, Crónica.
24'15-24'30 horas.	Música.
24'30- 1'30 horas.	Servicio de Prensa.



Su ardor de estómago puede terminar en úlcera. Consiga su curación con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

El Alimento para su hijito es

MAIZORO

Sano, Fácil de digerir, Abundante] en vitaminas. Exquisito al paladar.

PIDALO EN ULTRAMARINOS

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARETAS POSTALES.

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEL», de vende en todas las farmacias de AVILA

PELUQUEROS, pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos.—Laboratorios Carasca.—Rentería, (Guipúzcoa).

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos,

RAMOS EN QUE OPERA
Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y duronas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

AVILA.—Tip. y Enc. de Sanón Martín

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las 7	Llegada a Villacastín a las 8
	" a Segovia a las 10
Salida de Segovia a las 16	Llegada a Villacastín a las 18
	" a Avila a las 19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las 17	Llegada a Arévalo a las 18'30
" de Arévalo a las 7'30	" a Avila a las 9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las 7	Llegada a Piedrahita a las 9
" de Piedrahita a las 9'30	" a Barco a las 10'15
" de Barco a las 13	" a Piedrahita a las 13'45
" de Piedrahita a las 14	" a Avila a las 16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las 7	Llegada a Arenas 11'30
" de Arenas a las 12'30	" a Avila a las 17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las 16	Llegada a V. del Obispo 19
" de V. del Obispo 7	" a Avila a las 10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las 7	Llegada a Arevalillo a las 10
" de Arevalillo a las 11'30	" a Avila a las 14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las 7	Llegada a Navalunga a las 10
" de Navalunga 12'30	" a Avila a las 15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13
	Llegada a Leganés a las 17'55
Salida de Getafe a las 9'30	" a Getafe a las 18'05
	Llegada a Leganés a las 9'40
Salida de Getafe a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13'10
	Llegada a Avila a las 16'55

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las 9
	" Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las 8'15
	" Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 19	Llegada Peñaranda a las 20
	" Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las 16'30
	" Avila a las 18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 12
	Llegada a Legarés a las 15'30
Salida de Getafe a las 13'30	" a G tafe a las 15'40
	Llegada a Leganés a las 13'40
Salida de Getafe a las 13'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 16'40
	Llegada a Avila a las 19

Debilidad cerebral Agotamiento

Se combaten fácilmente con el poderoso reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

No se vende a granel.

LAXANTE SALUD No irrita ni causa malestar. Jamás causa habituación. Pídase en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 10 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Vizcaya y Santander.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—En la madrugada de hoy el enemigo atacó violentamente la posición de La Estaca, en La Reguera, siendo rechazado y perseguido y haciéndosele extraordinario número de bajas, entre las cuales se cuentan gran número de cadáveres abandonados en las cercanías de la posición.

Frente de León.—Se han rectificado a vanguardia nuestras líneas, ocupándose al enemigo dos posiciones en el sector de Oreja.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—Un intento de ataque enemigo en el sector de Carriena fué rechazado por nuestras tropas.

Frente de Soria.—El enemigo atacó nuestras posiciones de Utande, siendo rechazado y abandonando en la huida 50 muertos, cinco ametralladoras rusas, 62 fusiles y siete prisioneros, uno de ellos teniente noruego y dos suizos. Se calcula en más de 500 bajas las sufridas por los rojos en este combate.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

En casi todos los sectores ha habido tiroteos y cañoneos de poca importancia.

Salamanca, 10 de junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Escuela de Artes y Oficios Artísticos

Notas obtenidas por los alumnos en el curso 1936-37

Dibujo lineal

Amalio Sánchez Muñoz, sobresaliente; Pilar Jiménez y Jiménez, sobresaliente; Antonio Rivas Martínez, sobresaliente; Saturnino del Omo de la Sen, sobresaliente; Justo Berrón Campillo, notable; Manuel Tascón Iglesias, notable; Alejandro Martín Rivero, notable; Félix Senovilla Cocho, notable; Luis Prieto Bobo, notable; Anselmo Domínguez Miján, notable; Próspero Royo Valero, notable; Alberto Saez Fernández de Toro, notable; Cesáreo Oviedo Albornoz, notable; Romualdo Nieto Pesquera notable; Cecilio González del Dedo, notable; Teodoro Robledo Iglesias, notable; Mariano Resina Blázquez, notable; Sebastián Gutiérrez Palomo, aprobado; Juan Cuervo Casillas, aprobado; Adrián García Fernández, aprobado; Dionisio Royo Valero, aprobado; Vidal Muñoz Estévez, aprobado; Antonio Martínez Monzón, aprobado; Fermín García Gómez, aprobado; José María Toribio López, aprobado; Luis Testera del Peso, aprobado; Jesús Herráez García, aprobado; Lucio del Omo de la Sen, aprobado; Valentín Rofso González, aprobado; Valentín L. García Berrojalvi, aprobado; Manuel Domínguez Miján, aprobado; Pablo Gómez Muñoz, aprobado; Salvador M. Jiménez Vegas, aprobado; Luis López y López, aprobado.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
DIEL - VENEREAS - SIFILIS

Madras de guerra

La solicitan los soldados de la «Patrulla del Terror» Luis Tapia, Emilio Pérez, Miguel Marsa, Jaime Ibáñez, Ismael Hologado, Mariano Soler y Andrés Fernández.

De interés para todos

Para unas niñas madrileñas

Tiene siempre un sumo interés saber en dónde se puede hacer una buena acción.

A la serie no interrumpida un sólo momento de hechos heroicos de nuestra juventud en la vanguardia, deben corresponder una serie tampoco interrumpida de actos de sacrificio y desprendimiento en la retaguardia.

En Avila una ocasión se nos muestra propicia para demostrar que cumplimos con este deber.

Tenemos entre nosotros, un montón de niñas, hijas de obreros de Madrid, a quienes sorprendió en Avila el Glorioso Movimiento Nacional. Están recogidas en el Colegio de la Medalla Milagrosa, y todos conocemos las duras pruebas que esta Comunidad de Hermanas de la Caridad ha sufrido este invierno.

Estas niñas necesitadas, con el sufrimiento de verse separadas de sus padres, parece que son un instrumento de Dios para probar la caridad de los avileses.

No abandonemos a esas monjitas en esa tarea caritativa que a todos nos corresponde.

En el colegio de la Medalla Milagrosa; junto al convento de Santo Tomás, veinticuatro niñas necesitadas esperan vuestro socorro.

Y si no podéis llegar hasta el Colegio dejad sí donativo en La Flor de Castilla.

Que Dios os lo pague.

MUY IMPORTANTE

Siendo necesarios en este Instituto de Higiene, para la fabricación de vacunas, frascos de cristal del tipo de los de la Colonia Añeja de un litro (o, en su defecto, de medio litro), se ruega a las personas que los poseyeren, se sirvan entregarlos en este Instituto, en la seguridad de que así colaboran a resolver un importante problema de la provincia.

Avila, 10 de junio de 1937.—El inspector provincial de Sanidad.

AVILA AL DIA

Información municipal

El alcalde, señor Irazo, nos ha manifestado que los concejales trabajan con actividad para resolver las cuestiones que afectan a la vida municipal.

Aparte del interés que se toman los concejales delegados, de los distintos servicios, para que estos funcionen con la debida normalidad, hay que destacar la labor de las comisiones que ponen un decidido empeño en despachar los asuntos a ellas encomendados, destacando sobre todas las de Hacienda y Policía Urbana.

SE ALQUILA piso amueblado con cuarto de baño. Razón: Larreta 1, 3.º

El mercado de Avila

Se ha visto menos concurrido que de ordinario y se han pagado los siguientes precios:

Huevos, 2 20 docena; patatas, 0'30 kilo; repollo, 0'70 pieza; guindas, 1'25 kilo; albaricoques, 1'30 kilo; ajos, 0'25 ristro.

Una circular de la Inspección de primera enseñanza

La inspectora jefe de primera enseñanza ha publicado una circular en virtud de la cual ordena a todos los maestros que de acuerdo con el criterio del Rectorado continúen dando dos sesiones diarias, si bien la sesión de la tarde debe reducirse a dos horas, teniendo en cuenta que los niños ayudan en esta época del año a las faenas agrícolas.

SE OFRECE ama de cría primeriza. Razón: Tallistas 21, bajo.

Bronca matutina

Apenas salido el sol esta mañana, se produjo un altercado en la calle de Francisco Gallego. Los contendientes se vapulearon de lo lindo y uno de ellos resultó con lesiones en el frontal de las que tuvo que ser curado en la clínica de la Cruz Roja.

Heridos

En el antes citado Centro benéfico han sido curados Juan Rodríguez de heridas en la lengua y Francisco Torres de lesiones que se produjo al caer.

Denunciados

Lo han sido por cortar varios roles sin autorización para ello algunos vecinos de Hoyocaserio.

VENDO auto Chevrolet dos puertas, matriculado, para taxis, toda prueba. Bonifacio Pérez, Burgohondo.

Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 12 de junio de siete de la mañana a dos de la tarde, segundo grupo.

De dos a ocho, tercer grupo: Por la noche, a las nueve, cuarto grupo.

De Burgohondo

Se han celebrado solemnes funerales en esta iglesia parroquial, costeados por el Ayuntamiento, por el alma del invicto y Excmo. Sr. General, don Emilio Mola Vidal, muerto gloriosamente en uno de sus innumerables y valiosísimos servicios a la Patria, asistiendo las autoridades y funcionarios de todas clases, así como los niños escolares y una lucida representación de la agricultura y comercio locales, habiendo cerrado éstos y luciendo colgaduras y banderas en las fachadas de los centros oficiales, éstas a media asta y ambas con crepones negros en el centro.

E. S.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 11 de junio de 1937: Temperatura máxima, 18 2; mínima, 7'8.

Recordatorios de 1.ª Comunión
Imprenta de SENEN MARTIN

Ecos de Sociedad

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño la joven esposa del oficial de Telégrafos don Pedro Arroyo (nacida Asunción Galán). Enhorabuena.

De días

Hoy los han celebrado el deán de la Catedral don Bernabé de Juan, y el contratista de obras don Bernabé Pérez B. de Quirós.

Necrológica

En Melilla, donde fué en busca de la salud perdida, ha rendido tributo a la muerte don Antolín Arangüena Alvarez. El finado residió durante muchos años en esta capital donde su simpatía y laboriosidad le granjearon vastos respetos y estimaciones.

La noticia de su muerte habrá de causar sentimiento en Avila en que era muy conocido y apreciado.

A todos sus hijos y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame y padimos a Dios por el descanso eterno del finado.

También confortada con los Santos Sacramentos, y a avanzada edad, ha rendido tributo a la muerte en esta ciudad la señora doña Herminilda Bolaños Pajares.

Su vida fué un modelo de piedad y virtudes cristianas en las que brilló con alta edificación, siendo muy estimada de cuantos la trataron en vida.

A sus hermanos don Miguel, doña Benita y doña Isidora, y particularmente a su sobrino, el párroco de Vega de Santa María, don Segundo Nieto, hacemos presente nuestro sentimiento.

Funeral

Esta mañana ha tenido lugar en la iglesia de la Santa un solemne funeral por el alma de don Angel Balvé (q. e. p. d.) dedicado por sus compañeros de las milicias ciudadanas.

Al acto concurrieron los milicianos y numerosas personas.

Aniversario

Con motivo de cumplirse el cuarto aniversario del fallecimiento de doña Gerarda Martín de Picón (q. e. p. d.) las misas que se celebren mañana de ocho a diez en la parroquia de San Juan, las que se celebren el día 13 a las ocho y media en San Antonio, la de ocho con alumbrado al Santísimo en las Reparadoras y la que se diga el día 14 a las nueve y media en la Santa, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

PROFESOR Colegio Goya, Madrid. Da clases particulares matemáticas. Fuente el Sol, 2.

Se confirma la muerte del Obispo de Barcelona

Cuando estaba ya en un barco extranjero volvió voluntariamente a la capital diciendo que no quería abandonar a sus diocesanos

El General Queipo de Llano dió anoche la triste noticia, que tan honda amargura ha de causar a la Iglesia y a España, de haber sido sacrificado a la ira insaciable y brutal de los rojos el santo Obispo de Barcelona doctor don Manuel Irurita. El general jefe del Ejército del Sur se atenía a las referencias de un canónigo fugado de Barcelona.

Por noticias anteriores llegadas por conducto de una religiosa recientemente evadida de la capital catalana se sabía que el insigne Pastor había sido descubierto por los de la FAI en una humilde choza de una familia de carboneros que lo tenía recogido y que pagaron con su vida la caridad de haberle cobijado y ocultado.

Pocos días después de iniciarse el movimiento salvador, le recogieron personas amigas a bordo de un barco extranjero, pero él se rebeló con-

tra los que le favorecían, con un gesto sublime y paternal, renunciando al favor que le prestaban y atendiendo más a su conciencia que le impulsaba a no separarse de sus diocesanos.

—El Pastor—cuentan que dijo cuando estaba a bordo—no puede ni debe abandonar su rebaño, y yo debo correr la suerte o los peligros de mis queridos hijos, los católicos catalanes. Y como lo dijo lo hizo. Volvió de nuevo a tierra y entre sus fieles pasó escondido hasta que al fin fué descubierto por los esbirros de la FAI.

El doctor Irurita era navarro y desde el cargo de beneficiado de la Catedral de Valencia, fué nombrado Obispo de Lérida, diócesis que adandonó para regir la de Barcelona.

Dios habrá sabido acogerle en su Reino, otorgándole la palma de los Mártires y las rosas de la Santidad.

Son repatriados 70 muchachos españoles que los rojos confinaron en Francia

PAMPLONA.—Han pasado por esta ciudad veintitún exploradores españoles que, desde el instante en que se produjo el glorioso alzamiento salvador, se encontraban en Barcelona, en poder de los rojos.

Estos muchachos, en unión de otros cuarenta y nueve, que a mediados del pasado abril entraron en España, hallábanse en un campamento de verano del Pirineo aragonés, y todos ellos fueron hechos prisioneros por los rojos en los primeros momentos.

Distribuidos en dos grupos, los más jóvenes quedaron en Lourdes (Francia), internados, con la expresa y terminante condición de no venir a la zona española liberada. Los mayores de catorce años permanecieron en Barcelona sujetos a la férula ruso-separatista.

No es posible describir la ansie-

dad de las setenta familias, producida por separación tan prolongada de estos simpáticos boy scouts. Esa ansiedad, fácilmente explicable, fué el acicate que impulsó al jefe de los servicios de frontera, para que emprendiese activísimas gestiones a fin de allanar los numerosos grandes obstáculos que se alzaban frente a los naturales y legítimos deseos de tantos padres de traer a sus hijos a sus hogares.

El éxito más rotundo ha coronado los desvelos y la solicitud del señor Troncoso, porque además de la satisfacción íntima que tuvo en Abril de recibir al primer grupo de niños aragoneses, de atenuarlos y obsequiarlos en Irún y de restituirlos al seno de sus acongojadas familias de Zaragoza, ha dado cima ahora a su humanitaria misión arrancando de Barcelona a los restantes, que después de diez meses de cautiverio han hallado en el seno de sus familias el amor, el sosiego y la tranquilidad de que durante tanto tiempo se han visto privados.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.



EL SEÑOR

Don Antolín Arangüena Alvarez

Falleció en el día de ayer en Targuist (Melilla)

A los 70 años de edad

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Sus desconsolados hijos doña Carmen, don Antolín Alipio, don Obdulio (ausente), doña Joaquina, don Aurelio (ausente) y don Federico; hijos políticos doña Elvira Alvarez, don Juan Luis Olanda, doña María Pernas y doña Cruz Aguirre; nietos, hermanos, hermanos políticos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades se dignen encomendar su alma a Dios y asistir al funeral que tendrá lugar mañana sábado, a las diez, en la iglesia parroquial de San Vicente, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Avila 11 de junio de 1937.

La misa de San Lázaro tendrá lugar el lunes, 14, a las diez en dicha iglesia.

Cafiaspirina
Contra todos los dolores